



SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE
ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR, 22 JULIO DEL AÑO 2025.

ACTA No. 019

FECHA: VALLEDUPAR, 22 DE JULIO 2025

HORA DE INICIACION: 8: 00 AM

LUGAR: SALON DE SESIONES DE LA HONORABLE
ASAMBLEA VALLEDUPAR – CESAR.

Presidente: Con las buenos días, señor secretario, sirva se llamar a lista y verificar el quórum.

Secretario General: Con gusto, señor presidente, se procede a verificar el quórum.

ASISTENTES:

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO	PRESENTE
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIERREZ PRETEL MANUEL	PRESENTE
5	GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL	
6	MEZA OCHOA MARIA CECILIA	
7	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
8	PANA RAMOS JORGE ANDRES	PRESENTE
9	RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO	
10	SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER	PRESENTE
11	ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA	

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

El secretario General Señor presidente, le informo que en el recinto se encuentran 7 diputados, por lo tanto, existe quorum para deliberar y decidir.

El presidente: Existiendo quorum para deliberar y decidir, señor secretario, sirva acelerar el orden del día.



El secretario General: con gusto

SEGUNTO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA DEPARTAMENTAL DEL CESAR, 22 JULIO DEL AÑO 2025.

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
3. INVOCACION A DIOS.
4. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR
5. LECTURA DEL CORRESPONDENCIA
6. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.
7. VARIOS.

DESARROLLO:

El presidente: se abre su discusión. Anuncio que se va a cerrar, queda cerrada. ¿Aprueban el orden del día? Continúe señor

Secretario general:

3. INVOCACIÓN A DIOS

Presidente: Le damos el uso de la palabra al diputado Manuel Gutiérrez, reportamos la presencia de **CLAUDIA MARGARITA ZULETA**

Diputado Manuel Gutiérrez: oración

Presidente: continúe señor secretario

El secretario General:

4. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

Proposición 102, julio 22 del 2025. Prescíndase la lectura y apruebe el acta 018 de sesión ordinaria correspondiente al día 21 de julio del 2025. Dicha acta cumple con las disposiciones reglamentarias contenidas en el artículo 23 de la ordenanza 249 del 2022. Presentada por el honorable diputado y presidente Jorge Antonio Barro Géneco

El presidente: Se abre la discusión de la proposición, Anuncio que se va a cerrar, queda cerrada. ¿aprueban la proposición? Aprobada. Continúe señor secretario

Secretario General: aprobada

5. LECTURA DEL CORRESPONDENCIA

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 3 de 9

Presidente: ¿existe correspondencia radicada?

Secretario General: no señor presidente

6. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.

Presidente: ¿Existe proposición radicada?

Secretario General: no, señor

Presidente: continúe señor secretario

Reportamos la presencia del Diputado **JORGE PANA**

Reportamos la presencia del Diputado **JOSE MARIO RODRIGUEZ BARRIGA**

Secretario general:

7. VARIOS.

El presidente: . Bueno, nuevamente con los buenos días. Hoy en el punto de varios vamos a socializar una invitación. Que vamos a hacer para el gerente Winter Díaz del terminal de transportes y a la empresa Copetran. Todos nos alegramos cuando vimos que Copetran a la altura de la 44 con 27 estaba haciendo una edificación grande, sabemos que pensamos que venía a generar un impacto grande, a generar empleo, y la idea que nos vendieron fue que era para el mantenimiento y la estadía de los choferes del contrato que tienen con Drummond. Y resulta que hoy están vendiendo tiquetes. En la 44, y los buses están entrando a recoger pasajeros para Barranquilla y para cada destino que tiene Coopetrán. Hoy yo creo que es de mucha preocupación, doctor Suárez, que estén vendiendo tiquetes fuera del terminal, estén recogiendo pasajeros fuera del terminal, porque sabemos que eso viene a perjudicar el terminal de transporte de valledupar. De mañana, si otra empresa quiere también colocar una o poner la llegada de los buses y vender tiquetes, el terminal se nos va a quedar solo y se va a formar un desorden de empresas de transporte en cada una de las esquinas de Valledupar y vamos a ver buses también en cinco esquinas recogiendo termoquín. A mí se me preocupa eso y le voy a hacer una invitación. al director del terminal, al doctor Winter Díaz, que también creo que debe estar muy preocupado con este tema, porque Copetran hizo ver una cosa y están haciendo otra. Hoy están vendiendo tiquetes en la nueva estación que supuestamente era para mantenimiento y estadía de los conductores del contrato de Drummond y para guardar los buses que atienden esa ruta y resulta que están vendiendo tiquetes para cada destino que tienen. Yo les dejo la inquietud a los compañeros y a los aíanos. respalden en esta iniciativa que tenemos de preocupación, más que todo por el terminal del municipio de Valledupar. En vez de fortalecer y pensar que tenemos y le hacemos un llamado al señor alcalde también, a que coloquemos los ojos en lo que está pasando en el terminal. El terminal hay que fortalecerlo.

Diputado Jesús Suarez: ¿Están pagando la tasa de uso?

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 4 de 9

El presidente: No, no, sí están pagando porque yo conversé con el director del terminal y me lo manifestó.

No, no están pagando. Están vendiendo de 5 pasajes, 8 pasajes y el bus está parando rápido y está recogiendo los pasajeros. Esa es la información que manejamos. Por eso los vamos a invitar aquí al cero de la Asamblea del Departamento del Cesar. Porque si me preocupa, repito, que va a haber una estación de transporte en cada esquina de Bayo Parque, si se sale Copetran, no pasa nada, mañana se sale otra, y otra, y cada quien monta, y vamos a tener buses en todas las esquinas del municipio. Doctor Manuel G

Diputado Manuel Gutiérrez: Sobre el mismo tema, sobre el mismo tema, presidente, pues antes de darle saludo a todos los asistentes, a los compañeros, es decirle que, pues la pregunta que yo le iba a hacer, O más que la pregunta, el comentario que iba a hacer es precisamente sobre la tasa de uso. Porque es que en otras ciudades uno también se da cuenta que en diferentes puntos de la ciudad las empresas de transportes, puntos autorizados, pueden tener ventas de etiquetas. ¿Qué es lo que sucede? Que estas empresas lo que sí no pueden dejar de cancelar y de pagar es la tasa de uso, la cual se paga por cada vehículo que sale de la ciudad o de la terminal. Eso es lo que toca estar pendiente, presidente, y preguntarle acá al gerente de la terminal si esto está sucediendo. Si en el caso de que usted nos habla de Copetran, no están asumiendo la responsabilidad de cancelar esa tasa de uso, porque no está por fuera de la ley de que ellos puedan tener un punto alternativo de venta de etiquetas. Lo que sí. Necesitan es, y es obligatorio hacerlo, es cancelar la tasa de uso de todo vehículo que salga del municipio de Valledupar hacia otra ciudad. Yo en el momento que ese centro logístico, que así es que le llaman, se inauguró, yo hice presencia en ese momento y también la información que tuve fue la que usted acá dijo, que iba a ser un sitio donde iban a llegar los carros que le prestan el servicio al contrato Drummond y también iba a servir para que los conductores de la empresa pudiesen descansar. Creo que ahí también va a operar un hotel. Pero también indicaron que iba a ser un punto de venta de etiqueta y ahí estaba el gerente de la terminal. Entonces sí es importante que él llegue a esta corporación. Por eso me uno a su invitación. Para que venga y nos explique entonces cuál es el trasfondo del asunto con este centro logístico que inicia a operar en el municipio de Valledupar por parte de la empresa Copetran, presidente. Bueno, a mí me comenta el gerente y me dice, ellos están operando a un cuarto de máquina, los buses no están saliendo de su oficina, pero los que van para Barranquilla y Santa Marta están parando y subiendo pasajeros cuando hay. No sé cómo lo interprete usted. Es decir, ellos están impulsando para que los pasajeros tomen el bus desde allí, cosa que no se puede por fuera del terminal. Y los están recogiendo en las oficinas. Normalmente hay 5 o 10 pasajeros y eso le hace un hueco al terminal de transporte de Bahidupar, entiendo yo. Pero vamos a hacerle la invitación.
REPORTAMOS LA PRESENCIA DEL HONORABLE DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL GUTIÉRREZ Y LA DOCTORA MARÍA CECILIA. Doctor Ronald

Diputado Ronald: Muchas gracias, presidente. Para unirse, por supuesto, a su proposición, creo que también sería importante invitar al secretario de Transporte



Asamblea Departamental del Cesar Página 5 de 9

del Municipio para que también, como autoridad, tenga secretaria en este caso, sí, perfecto, la doctora Guillén. Creo que es importante. Y hay una aclaración, diputado. Gutiérrez, en las ciudades donde hay terminales satélites, por decirlo así, o sede satélite de empresas, son ciudades grandes, ciudades grandes que, por ejemplo, en el caso de Barranquilla, la terminal se encuentra en Soledad y la sub-sede, por decirlo así, se encuentra en Barranquilla, exactamente encima del lugar. No es el caso de Ayupar. Teniendo en cuenta que en la terminal del transporte existen negocios que subsisten de los pasajeros que llegan y creo que sería catastrófico para estas entidades que pagan impuestos en el municipio y que están instalados en la terminal que se les lleven sus futuros clientes y monopolizan los servicios en una sede satélite de la empresa Copetran. Entonces, es importantísimo que nos aclare el gerente, el doctor Winter Díaz, y también el secretario de Transporte, o la secretaria de Transporte Municipal. Muchas gracias, señor presidente.

El presidente: Yo creo que de esa estación que colocaron ellos, de eso, al terminal, yo creo que no hay 700 metros. Doctor Ronald, yo creo que no hay 700 metros. Sí, claro, pero aquí está en la misma vía. Están evadiendo. Doctor Mañe Gutiérrez. Bueno, continuamos en el punto de varios. Doctora Claudia Margarita Zuleta.

Doctora Claudia Margarita Zuleta: Muchas gracias, presidente. Muy buenos días para todos. Hoy quisiera que socializáramos, presidente, con el apoyo del secretario los avances que hemos tenido en las citaciones pertinentes para la proposición que hemos radicado, que ha sido aprobada para el debate del sector salud, en el que hemos citado a la Secretaría de Salud. invitado a delegados del ministerio de la superintendencia de las organizaciones de pacientes de las organizaciones de hospitales si me gustaría presidente saber cómo va si ya hemos recibido las respuestas de los cuestionarios. Por tanto, está prevista que la fecha de la realización del debate sea mañana. Es de nuestro interés como proponentes que este debate sea nutrido en asistencia, que vengan los citados, los invitados, muy especial que vengan las organizaciones de clínicas, de hospitales, pacientes. Tiene sentido si la discusión es amplia, si están presentes todos los actores, si tenemos todas las respuestas. No queremos agotar el tema parcialmente, sino realmente poder hacer una discusión de fondo. Entonces sí me gustaría saber, señor secretario, con su apoyo, qué tenemos para ver si podemos hacer ese debate el día de mañana. Por otro lado, también estoy anunciando que estaré erradicando el día de hoy dos proposiciones. Que surgen de algunas inquietudes, muchas, más bien muchas inquietudes que han quedado después del ejercicio de socialización que han hecho los secretarios de despacho en virtud del llamado a rendir cuentas o hacer balance de las ejecuciones del plan de desarrollo. Particularmente estaré haciendo citación, Secretario de Minas, al Secretario de Agricultura, para debatir más de fondo temas pertinentes a su sectorial con más detalles sobre la realización o ejecución de metas que están incluídas en ese plan de desarrollo y ejecuciones presupuestales. Vamos a hacer con estas sectoriales un debate más profundo que nos permita realmente conocer el impacto de las acciones que hasta ahora ha ejecutado el gobierno y cómo se pretende mejorar los resultados en lo que queda de gobierno. Era eso, presidente. Muchas gracias.

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 6 de 9

El presidente: Bueno, doctora Claudia, doctora María Cecilia, confirmó ASME Salud, confirmó la Secretaría de Salud y la Asociación de Usuarios. Dijeron que no asistía a la Superintendencia, el Ministerio de Salud y la Asociación de Clínicas y Hospitales. Yo creo que así no hay debate, pero con respeto de los ponentes, que nosotros acogemos la decisión que tomen los ponentes.

Doctor Jesús Suarez: Este es uno de los temas más importantes que se van a debatir aquí en la Asamblea Departamental. Viendo la información fragmentada que llegó a nuestros correos, por favor, que yo he escuchado a todo el mundo. Viendo la información que se nos hizo llegar a nuestros correos. Estamos hablando de casi medio billón en deudas a la República del departamento del Cesar. Y a la privada puede estar en una cifra similar o un poco inferior. Y a mí se me hace que aquí vamos a hacer un debate, no un monólogo. ¿Qué está sucediendo con la red privada? Todos sabemos el impacto que tiene. La crisis del sector salud en la red privada. Hoy se dice que la clínica Laura Daniela ha endeudado 94 mil millones de pesos. Fue noticia aquí la clínica Buenos Aires en días pasados y el día de ayer más de 40 trabajadores estaban realizando un mitin en las afueras de la clínica porque no hay claridad. De cómo les van a pagar o cuándo les van a pagar. El Instituto Cardiovascular cerró el piso, es de conocimiento de todos nosotros. La clínica Valledupar ha restringido servicios y la clínica del Cesar, desde hace más de dos años, viene generando controversias con sus trabajadores y sus proveedores. Entonces, ¿cómo que las clínicas privadas no van a participar de esta? De esta reunión, de esta socialización, de este debate, cuando lo que se está viendo en riesgo es la prestación del servicio a los usuarios del Cesar, La Guajira y Magdalena, cuando hay unas cadenas productivas y proveedoras de servicios que en el momento en que ellos dejen de pagar se ve reflejado en la economía local. Entonces sí considero que ya ese tipo de actitudes desplacientes que se están viendo con los debates que nosotros realizamos aquí, hay que ponerles un tate quieto, hay que ponerles un basta ya. De igual manera, se ha hecho ya prácticamente costumbre que siempre que hacemos los debates, la respuesta llega en el mismo día, 12 horas antes, cuando deberían estar 48 horas antes para que el debate sea fructífero. Considero, Señor Presidente, que hay que seguir insistiendo a los diferentes actores del sector salud del departamento del Cesar, porque hoy la noticia recurrente, restricción de servicios, la nueva EPS, que es una empresa del orden mixto, que tiene capital privado y público, Usted puede simplemente pasar por cualquier calle y preguntarle a la gente a quién le están restringiendo servicios, a quién no se le entrega un medicamento, a quién se le está enviando para un servicio de segundo o tercer nivel a Barranquilla cuando la gente vive en cualquier pueblo de aquí del departamento del Cesar. Entonces sí tienen la obligación de dar la respuesta. Eso era lo que quería comentar, Señor presidente.

El presidente: Doctora Claudia, bueno, yo con la venia de los ponentes, yo creo que sería bueno arrancar el debate mañana y si no llegan, tenemos la fecha para el martes, doctora Claudia, a ver si se van a volver a excusar porque están hablando del tema de agenda. Doctora Claudia Margarita zuleta.



Asamblea Departamental del Cesar Página 7 de 9

Doctora Claudia Margarita Zuleta: Ah, yo. Sí, no, es que quería insistir en que son varios actores. Uno, obviamente, la Secretaría de Salud Departamental, que entiendo ya confirmó. Pero también hemos convocado a los gerentes de las heces de orden departamental, que también necesitamos que estén especialmente, y de aquellas heces que están en programas de saneamiento fiscal y financiero, porque sobre ese tema también se hicieron. Entonces yo lo que propongo, pues obviamente para discusión con mis compañeros, es que hagamos un balance de los actores. Si tenemos una presencia que nos permita hacer un debate profundo, arrancamos el debate el día de mañana. Si no, yo propondría ajustar la fecha a próxima semana y hacer un esfuerzo. Particularmente esta semana de convocatoria directa, que nosotros nos involucremos en el llamado, a mí se me hace muy extraño, una negativa de asociación de clínicas y hospitales, porque ellos han estado interesados, yo he estado en comunicación con algunos de ellos y ellos han estado interesados, entonces probablemente tengan algún representante, algún problema con la agenda y entonces lo que podemos hacer es reubicar de manera que puedan estar aquí. Entonces yo propongo, doctor Jesús, doctora María Cecilia, que más bien hagamos un esfuerzo por concertar una fecha que sea viable para que la mayoría de estos actores que están invitados asistan y que sea lo más pronto posible, antes que se acabe el período de sesiones ordinarias del mes de julio.

El presidente: Bueno, la fecha, doctora Claudia, sería el 29, martes. Yo les repito, con la venia de los ponentes sería bueno abrir el debate mañana y al no estar, algunos se están excusando por agenda, mandarle nuevamente y dejar el debate para continuarlo el día martes 29, con la venia de ustedes. No, no, es que no va a haber discusión, doctora, sino dejarles un precedente que el debate se cambió de fecha por la no presencia de ellos. Dejarles la posición acá.

Claudia margarita Zuleta: Ah, ok, ok, ya entendí. De acuerdo, sí, puede ser. Doctora María Cecilia.

Doctora María Cecilia: Ah, no, no, dije de acuerdo. No, sí, ahorita lo que quería manifestar era lo mismo. Yo creo que esta proposición nace de la voluntad que han tenido ellos de decir que necesitan un espacio en este escenario para plantear las circunstancias y, o sea, si ellos no están aquí creo que no tiene sentido que hagamos la discusión, pero estoy de acuerdo en que la abramos para dejar constancia de que se le va a reprogramar por tema de ausencia de estos entes que estamos invitando.

El Presidente: No, se colocan de acuerdo los ponentes y nos comunican a mesa directiva. Doctor Miguel Ángel Gutiérrez.

Doctor Miguel Ángel Gutiérrez: Gracias, presidente, con su venia, con los buenos días para todos los compañeros. Darles gracias a Dios por la oportunidad de estar aquí presentes. Saludar a los medios de comunicación y a todos los amigos que nos siguen por las diferentes plataformas. No, yo de igual manera, presidente, con mucho respeto por los ponentes, pero yo siento que hay unos actores que no son sujetos de control político de la corporación y siempre se van a estar excusando o siempre van a estar aplazando. Yo siento que a veces el éxito de los debates o de



Asamblea Departamental del Cesar Página 8 de 9

lo que se hace aquí en la corporación es que se evidencian ciertas realidades que la gente del común no conoce. A mí también se me hace muy extraño, doctora Claudia, el tema de las clínicas y de las entidades privadas, además porque es que en privado quieren que uno haga la fuerza, pero a veces en público se quieren esconder. Yo también quiero manifestarle algo, doctora Claudia, y es lo siguiente. Yo le he escuchado siempre a la secretaria que incluso se ha excusado de algunos debates de control político o de algún tema aquí en la Asamblea, porque tienen reuniones con la superintendencia, porque tienen reuniones, con las clínicas, con las IPS. Entonces yo siento que también la Secretaría conoce lo que está pasando con este sector. Yo creería y con todo respeto, además de que es un debate bastante extenso que incluso a veces en un día no se agota. Si la información llegó y si pues hay tiempo de pronto de arrancar el día de mañana con la Secretaría de Salud para ir evidenciando la situación que se está generando e ir desenmascarando también lo que está pasando, porque cuando uno escucha a la primera autoridad del país diciendo unas cosas y escucha a la Contraloría diciendo otras y al final uno termina diciendo, bueno, pero ¿cuál es la realidad? de lo que está pasando. Entonces, yo sí creería que la corporación también tiene que ir dejando unos precedentes e ir avanzando en sus proposiciones porque siempre vamos a estar entonces en la plazadera, en la plazadera porque no confirman. Yo creería que con las buenas relaciones incluso que tienen algunos diputados acá, y también díganlo así, que los han llamado a pedirles el favor cada vez que tienen un tema con la secretaria o cada vez que tienen un tema con la superintendencia, porque a uno lo llaman, tienes un amigo en el ADRES, tienes un amigo en no sé dónde. Entonces, utilizar también esas relaciones para que si no vienen en asociación, pues vengan de carácter individual también para que vengan a evidenciar qué es lo que está pasando con cada una de sus instituciones. Ese era como el aporte que yo quería hacer. Si hay información ya y si de pronto ustedes se sienten cómodos arrancando, pues sería bueno arrancar el día de mañana y hacer de pronto un segundo tiempo del debate en una próxima sesión donde de pronto puedan asistir otros actores que estén interesados en este debate. De pronto con lo que se arranque mañana se animan para el segundo. Entonces, ese era como el comentario que yo quería hacerles con todo respeto a los ponentes de este gran importante proyecto, perdón, de este importante debate de control político que en realidad es una problemática a veces silenciosa en el sentido de que es que uno solamente habla de la salud cuando se enferma. Entonces, pero al final hay una gran cantidad. De ciudadanos del departamento del Cesar que hoy están sufriendo, que hoy incluso están siendo afectados por la situación tan difícil que hay en el departamento del Cesar. Tantos emprendedores, tantos tantas clínicas y tantas IPS que vienen haciendo también un esfuerzo impresionante por tratar de subsistir en este momento que están pasando y que pues al final hoy lo que necesitan también es esa voz. Era eso, presidente. Muchas gracias por la venia.

El presidente: Bueno, pues fecha el martes 29 para el debate. ¿Correcto, Claudia?

Bueno, entonces notifique a los que confirmaron que hubo cambio de fecha.

¿Confirmaron?



Asamblea Departamental del Cesar Página 9 de 9

Se aplaza para el 29 de martes

Presidente: continuamos en el punto de varios, continúe señor secretario

Secretario General: se agota el orden del día.

Presidente: agotado el orden del día se convoca para el día 23 de julio de 2025 a las 7:30am

Secretario General: siendo 22 de julio 2025 se cierra sesión

CONVOCATORIA: 23 de julio 2025 a las 7:30AM

ASISTENCIA DEFINITIVA EN EL DESARROLLO DE LA SESION DEL DIA 22 DE JULIO DE 2025

No.	DIPUTADOS	ASISTENCIA
1	BARROS GNECCO JORGE ANTONIO	PRESENTE
2	CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO	PRESENTE
3	DAZA LOBO CARLOS ALBERTO	PRESENTE
4	GUTIERREZ PRETEL MANUEL	PRESENTE
5	GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL	PRESENTE
6	MEZA OCHOA MARIA CECILIA	PRESENTE
7	MUVDI ANILLO FAWZI	PRESENTE
8	PANA RAMOS JORGE ANDRES	PRESENTE
9	RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO	PRESENTE
10	SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER	PRESENTE
11	ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA	PRESENTE

La presente acta se levanta y se firma en cumplimiento de lo establecido en el Reglamento Interno de la Corporación – Ordenanza No. 249 del 2022

JORGE ANTONIO BARROS GNECCO
Presidente

LEMIR ALFONSO BÉCERRA
Secretario General

Digitó: Delba Barros
contratista